

# BOLETÍN

Fondo Editorial del Congreso del Perú



EN ESTE NÚMERO

**FERIAS DEL LIBRO Y LA PROMOCIÓN DE LA LECTURA**

**45 EDICIÓN DE LA FERIA DEL LIBRO RICARDO PALMA**

**MARINERA: BAILE TRADICIONAL PERUANO SÍMBOLO DEL MESTIZAJE**

**FEC EN LA II FERIA DEL LIBRO LA MOLINA**

**CONOCE A NUESTROS AUTORES**

## Las ferias del libro y la promoción de la lectura

Las ferias del libro en el Perú juegan un papel crucial en la promoción de la lectura y el acceso a libros en un país donde los índices aún son bajos. Según la Encuesta Nacional de Lectura (ENL) 2022, el 47.3% de la población peruana entre 18 y 64 años leyó al menos un libro en dicho año, y en promedio, los peruanos leyeron 1,9 libros.

Por ello, estos eventos no solo acercan la literatura y el conocimiento a diversos públicos, sino que también fomentan el hábito lector y permiten que se construyan espacios de diálogo y aprendizaje.

En tal sentido, la participación del Fondo Editorial del Congreso del Perú (FEC) en ferias de libro a nivel nacional resulta esencial. Su presencia ofrece al público una oportunidad única para acceder a una colección de publicaciones que abordan temas históricos, políticos, sociales y culturales de gran relevancia para el país. Además, el FEC contribuye activamente a la misión de promover la lectura y de preservar el patrimonio bibliográfico de la nación, destacando obras de autores e intelectuales peruanos fundamentales.

Al involucrarse en estas ferias, el Fondo Editorial no solo amplía su alcance, sino que también impulsa el compromiso del Congreso con el acceso al conocimiento y la cultura, elementos clave para el desarrollo educativo y cívico del Perú.



## 45° Edición de la Feria del Libro Ricardo Palma

El Fondo Editorial del Congreso del Perú estará presente en la 45ª edición de la Feria del Libro Ricardo Palma, uno de los eventos literarios más antiguos y reconocidos de Lima. Esta feria, fundada en 1972, se ha convertido en un espacio emblemático para el fomento de la lectura y la cultura en el país, atrayendo a miles de visitantes y promoviendo la difusión de la literatura peruana e internacional.

Este año, el Fondo Editorial llega con una selección especial de publicaciones que abarcan temas históricos, sociales, políticos y culturales de gran relevancia para el Perú. Además, hemos preparado dos eventos relacionados con la conmemoración de los treinta años de nuestra carta magna: la presentación del libro *Constitución Política de 1993. Treinta años de vigencia*, y el conversatorio “30 Años de la Constitución”.

Cada libro del FEC está pensado para acercar al lector a una comprensión más profunda de la realidad peruana, desde sus raíces hasta sus desafíos contemporáneos, y la Feria del Libro Ricardo Palma ofrece una oportunidad única para que lectores de todas las edades puedan conocer de cerca las últimas propuestas editoriales, participar en conversatorios y firmar libros con autores destacados. Invitamos a todos a visitar nuestro stand y descubrir las publicaciones del Fondo Editorial del Congreso, reafirmando así nuestro compromiso con la promoción del conocimiento, la historia y la identidad peruana.

### Datos de interés:

- La 45ª edición de la Feria del Libro Ricardo Palma se realizará del 22 de noviembre al 9 de diciembre.
- El Fondo Editorial atenderá en el stand 67 del parque Kennedy de Miraflores.
- El conversatorio “30 Años de la Constitución” se realizará el viernes 29 de noviembre a las 17:00 horas en el auditorio Pilar Dughi.
- La presentación del libro *Constitución Política de 1993. Treinta años de vigencia* se realizará el jueves 5 de diciembre a las 16:00 horas en el auditorio Pilar Dughi.



# Marinera: Baile tradicional peruano símbolo del mestizaje



## Conversatorio

Los invitamos al conversatorio "Marinera: baile tradicional peruano símbolo del mestizaje," un espacio para profundizar en el simbolismo y la historia de la marinera, considerada una de las expresiones culturales más representativas del Perú. Este evento servirá como antesala a la próxima presentación de la reedición del libro **Vestida para danzar. Traje tradicional y marinera**, de Judith Colina, una obra que explora el significado y la evolución de los trajes típicos en esta danza.

En el conversatorio, expertos en cultura y danza peruana abordarán cómo la marinera refleja el mestizaje y la identidad del Perú a través de sus pasos, vestimentas y melodías. Además, se analizarán los elementos característicos que la han posicionado como un símbolo de peruanidad y orgullo nacional. Los esperamos para descubrir juntos las historias y significados que envuelven este baile y sus trajes tradicionales en el contexto del folclore peruano.

## Historia de la marinera

La marinera es una danza tradicional reconocida por su elegancia y simbolismo, considerada una de las expresiones culturales más emblemáticas del Perú. Originaria de la costa, esta danza representa el coqueteo y la galantería entre una pareja, en una dinámica que combina movimientos sutiles y pasos ágiles. A lo largo de su interpretación, el hombre, vestido generalmente con sombrero y poncho de lino, y la mujer, con una blusa y falda ancha, se desplazan al ritmo de una música alegre que fusiona influencias indígenas, africanas y españolas.

Caracterizada por el uso de pañuelos que ambos bailarines ondean con gracia, la marinera simboliza el juego amoroso y la destreza de los intérpretes en una coreografía que requiere gran precisión y energía. Existen varias versiones de la marinera, entre ellas la norteña, que destaca por su fuerza y rapidez, y la limeña, que se presenta con una mayor suavidad en los movimientos.

En 1986, la marinera fue declarada Patrimonio Cultural de la Nación, lo que reafirma su importancia en la identidad peruana. Hoy en día, se celebran diversos concursos y festivales en su honor, como el prestigioso Concurso Nacional de Marinera en Trujillo, donde miles de parejas demuestran su talento y pasión por esta danza.

# FEC en la II Feria del Libro La Molina



## Datos de interés:

- El viernes 8 de noviembre a las 20:00 horas presentaremos el libro *Obras de José de la Riva Agüero y Sánchez Boquete - Volumen I*, de Fernán Altuve-Febres.



El Fondo Editorial del Congreso del Perú (FEC) se complace en anunciar su participación en la **II Feria del Libro La Molina**, un evento que representa una valiosa oportunidad para acercarnos más a la población y llevar nuestra variada producción editorial a un público cada vez más amplio. Desde el próximo 30 de octubre, quienes visiten esta feria podrán descubrir en el Stand 3 una cuidadosa selección de títulos que abordan la historia, cultura, pensamiento y diversidad de nuestro país.

Con cerca de 100 títulos a disposición del público, el FEC reafirma su compromiso de poner al alcance de todos obras que resaltan el legado cultural y social del Perú. Esta participación nos permite cumplir con uno de nuestros objetivos principales: fomentar la lectura y contribuir al desarrollo intelectual de los peruanos, brindando la oportunidad de acceder a libros que, en muchos casos, son difíciles de encontrar en librerías comerciales. Entre las publicaciones más recientes que presentaremos se destacan ***Por la libertad de conciencia. Las jornadas de mayo de 1923***, una obra que explora la lucha por la libertad de pensamiento en el Perú, y ***Obras de José de la Riva Agüero y Sánchez Boquete - Volumen I***, compilación de la producción intelectual de quien fuera el primer presidente del Perú.

La feria también será una ocasión ideal para que los visitantes conozcan de primera mano el compromiso del Fondo Editorial con la difusión de temas de interés nacional y regional, a través de estudios históricos, investigaciones académicas y reflexiones sobre el presente y el futuro de nuestro país. Nos entusiasma compartir estos títulos con el público de La Molina y contribuir a la formación de una sociedad más informada y consciente de su historia y riqueza cultural.

Invitamos a todos a visitarnos en el Stand 3 de la II Feria del Libro La Molina, que se llevará a cabo del 30 de octubre al 12 de noviembre.

¡No pierdas la oportunidad de descubrir nuevas lecturas que nos acercan al Perú!

## Mayor información

Para presentar proyectos editoriales:  
fondoeditorial@congreso.gob.pe

Para ventas:  
fondoeditorialventas@congreso.gob.pe

Para comunicaciones y prensa  
prenafec@congreso.gob.pe

Teléfono:  
(01) 311-7777 anexo 6163

WhatsApp  
+51 924 987 288

## Conoce a nuestros autores



Fernán Altuve-Febres

Fernán Altuve-Febres es un abogado, historiador y político peruano, destacado por su conocimiento en derecho constitucional y su interés en la historia política del Perú. Con estudios en la Pontificia Universidad Católica del Perú y en la Universidad de Navarra, Altuve se ha desempeñado como catedrático, investigador y conferencista. Ha ocupado diversos cargos en el ámbito público, incluyendo el de regidor de la Municipalidad Metropolitana de Lima. Es autor de obras sobre la historia y la política peruana, en las que explora temas de identidad y gobernabilidad. Su enfoque combina rigurosidad académica con un interés en el pensamiento humanista.

# Presentación en la Feria del Libro La Molina



Portada del libro:  
*Obras de José de la Riva Agüero y Sánchez Boquete - Volumen I*

El Fondo Editorial del Congreso del Perú invita a todos los interesados en la historia y el pensamiento peruano a la presentación del libro **Obras de José de la Riva Agüero y Sánchez Boquete**, compilado y comentado por el destacado historiador y abogado Fernán Altuve-Febres. La cita es el próximo viernes 8 de noviembre a las 8:00 p.m. en la II Feria del Libro La Molina.

Este libro es un homenaje a José de la Riva Agüero y Sánchez Boquete, primer presidente de la República y una figura clave en el desarrollo del pensamiento político y literario del Perú en el siglo XIX. Fernán Altuve-Febres, experto en historia constitucional y en las ideas políticas de nuestro país, nos ofrece una visión profunda y enriquecida de la obra de Riva Agüero, rescatando escritos que permiten comprender mejor su legado y el contexto social y político de su época.

La presentación será una oportunidad para conocer de cerca el proceso de investigación y compilación de esta obra, así como para profundizar en la vida y pensamiento de uno de los intelectuales fundacionales de la nación peruana. Fernán Altuve compartirá con el público detalles sobre la importancia de esta publicación y responderá preguntas de los asistentes, en un espacio ideal para el diálogo y la reflexión.

Invitamos a todos los interesados en la historia y cultura peruanas a asistir a esta presentación, que se llevará a cabo en el Stand del Fondo Editorial del Congreso en la Feria del Libro La Molina. ¡No pierdas la oportunidad de redescubrir la figura de Riva Agüero y su invaluable aporte a la identidad peruana!

Comentará el libro el exvicepresidente de la República, Francisco Tudela.